

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.314

Palma de Mallorca.—Domingo 24 de Julio de 1938 3.º T.

Precio: 20 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Ayer fué también un día de progreso en todos los frentes

En el frente de Castellón, sector del Vértice Salada, fueron rechazados contraataques de los rojos, persiguiéndose a éstos, y en el sector de Caudiel, se ocuparon las fortificaciones enemigas.—En el frente de Extremadura, sector del Guadiana, se avanzó conquistando diversas posiciones rojas; frente a Orellana la Vieja se adelantó nuestra línea hasta el Zúcar, y en el sector de Monterrubbio, ocupamos Benquerencia, varias posiciones y la Sierra de Monterrubbio.—En el frente de Cataluña, sector de Sort, fueron rechazados intentos de ataque enemigos

SE HICIERON MAS DE MIL PRISIONEROS, FUERON RECOGIDOS MAS DE QUINIENTOS MUERTOS Y SE COGIERON CINCO MIL CABEZAS DE GANADO Y MUCHO MATERIAL

La aviación nacional bombardeó los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia y de la estación ferroviaria de Almorchón.—En combate aéreo fueron derribados el viernes 3 aparatos de caza y 1 de gran bombardeo, y la artillería antiaérea derribó un Martín Bomberg

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 23

En el frente de Cataluña, sector de Sort, fueron rechazados durante la pasada noche algunos intentos del enemigo contra El Mogote y Las Colladas y en las inmediaciones de Baladredo se han recogido hoy 85 muertos y heridos rojos, y material diverso, entre el que se cuentan 127 fusiles y varias armas automáticas.

En el frente de Castellón, sector del vértice Salada, después de rechazar algunos contraataques de los rojos se les ha perseguido, causándoles gran número de bajas y adelantando nuestra línea.

También se ha progresado notablemente en el sector de Caudiel, ocupando las fortificaciones del enemigo, al que se han cogido más de 200 cadáveres y otros tantos prisioneros.

En el frente de Extremadura, sector del Guadiana, ha continuado hoy nuestro avance, habiéndose ocupado las posiciones rojas del macizo Acobuchal, Castillo de la Encomienda, y Tamborrio.

Frente a Orellana la Vieja se han adelantado asimismo nuestras líneas hasta el Zujar, habiéndose conquistado varias importantes posiciones. Las bajas hechas al enemigo son muy numerosas, habiéndose cogido 67 muertos 54 prisioneros.

En el sector de Monterrubbio se han conquistado y rebasado las posiciones de Casanueva, Mangurriano, alturas al oeste de Benquerencia, el pueblo de este nombre, vértice Buitreras, Puerto de los Vuelos y la sierra de Monterrubbio.

Ascenden a 183 el número de cadáveres de los rojos enterrados por nuestras tropas, se aproxima al millar el de prisioneros hechos y se han cogido 5.000 cabezas de ganado y mucho material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron derribados en combate aéreo 3 aparatos de caza y otro de gran bombardeo y por nuestra artillería antiaérea otro avión «Martín Bomberg». También ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia y los de la estación ferroviaria de Almorchón.

Salamanca, 23 de Julio de 1938.—3.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

Detalles complementarios de las operaciones del 13 al 16

La ofensiva nacional reanudada el día 13, a caballo de la carretera Teruel-Sagunto, sobre un frente de 11 km., ya el 16, al mediodía, había rebasado el villorio de Barracas, alcanzando una línea que distaba 25 km. de las posiciones de partida.

La primera jornada el enemigo defendióse tenazmente, y su izquierda se mantuvo firme; la siguiente, batióse en retirada, acogiéndose a la segunda línea de resistencia, que también hubo de ceder; la tercera, reaccionó con sumo brío, a orillas del río Albetosa, junto al villorio homónimo; y el 16, replegábase desordenado. Durante las tres primeras jornadas, los nacionales superaron una especie de campo atrincherado, que en el sentido del fondo media casi 12 km.; en el que cada loma, cada cresta, cada cima, estaba fortificada; y entre reductos, atrincheramientos, casamatas, fortines y nidos blindados de ametralladoras, se han podido contar 75 obras de fortificación, casi todas de carácter permanente. Este sistema, considerado inexpugnable, sostenía el vasto saliente de Mora de Rubielos, cuyo vértice alcanzaba Mosqueruela, acunado entre la derecha y la izquierda del frente nacional; y guarnecido por numerosas fuerzas apostadas en posiciones formidables, impedía el libre juego de las dos alas y su posible conjunción sobre Sagunto; y esta

concentración de fuerzas era alimentada por el centro de comunicaciones de Albetosa, donde se anudan cinco carreteras.

Para abatir esa vasta cintura defensiva, precisaba desarrollar una acción a fondo, dotándola de potentes medios demoleedores; y al efecto, intervinieron varios centenares de bocas de fuego. Sarrión, sede del mando rojo, que amasara en el villorio grandes reservas, fué terriblemente martillado solo durante tres minutos; pero más de mil granadas fueron disparadas cada minuto; después, el fuego concentróse compacto sobre los sectores, desplazándolo de unos a otros; como es dado enfocar el haz luminoso de un proyector. Los bombardeos de las numerosas escuadrillas operantes produjeron un cataclismo de fuego, que arrasó reductos y trincheras.

No obstante, ni los cañones ni la aviación, pudieron causar efectos destructivos apreciables en las obras excavadas sobre los escarpados flancos del monte de San Cristóbal, llave de toda la organización defensiva, fortaleza natural inabordable de frente, surcada por varios órdenes de trincheras erizadas de ametralladoras. Fué necesario envolver la formidable posición. Y aquí, mostróse como siempre brillante la función rectora, que sobre el terreno y en pocas horas, al surgir el obstáculo,

planeó la maniobra que había de resolver la dificultad creada por la oposición roja, que todavía superara la prevista resistencia esperada.

Se asegura que el enemigo tenía en proyecto desarrollar en breve plazo y desde el saliente de Mora de Rubielos, una gran ofensiva; y que había ya constituido la masa de maniobra destinada a tal fin. Si así fuera, estas fuerzas, prontas a la revancha, ahora velarían reducidas a recoger los restos de los batallones desechos y diezmados en las líneas de Sarrión y Albetosa; y el mando,

constreñido a disponer la construcción de otras nuevas, que por falta de tiempo no podrán ni siquiera semejar a las que en 75 horas les arrebataran los legionarios nacionales, que fueron quienes las expugnaron, siguiendo caminos de montaña, en fila india, por escarpadas vertientes hacia cumbres que el enemigo poseía; y desde cuyas cimas, dominando todos los accesos a la sumidad, barreaba con sus fuegos las sendas que llevaban a los altos bordes de la sierra.

Paso del río Albetosa

El paso del río Albetosa, en las cercanías del villorio de su nombre, ofreció serias dificultades. Este río aquí discurre de S. a N., por un profundo valle, más bien enorme foso; y su corriente, asume a trechos el aspecto de una voragine sinistra, flanqueada por ásperos espolones que se precipitan en el horrible cauce; y que vistos de frente semejan paredes rocosas resquebrajadas. Sobre la pared oriental de esta horrenda garganta, el enemigo había construido gran número de fortines subterráneos, invisibles e invulnerables, con aspilleras abiertas en bloques de cemento, enmascarados con ramaje. Ante obras fortificadas de esa naturaleza, era inútil la acción artillera; y ni aún la de gruesos calibres hubieran resultado eficientes contra esos reductos acamataados. Pero como ocurriría al atacar el monte de San Cristóbal, entraron en juego los pe-

queños calibres de acompañamiento (65 mm.) y emplazados en la orilla opuesta, atendieron a colocar impactos en las mismas aspilleras, con la precisión que en un campo de tiro se persigue incidir en la diana del blanco. Con todo, era imposible reducir al silencio todas las ametralladoras rojas, y eran suficientes que unas pocas siguieran disparando para malograr el ataque. La solución vino del flanco; pues mientras aquí se luchaba, otras fuerzas que habían pasado el río al N. de Mas de Albetosa, hicieron sentir a los rojos la amenaza de envolvimiento; y así, estas posiciones, que integraban la última línea de resistencia, devinieron insostenibles; y lentamente sus defensores las abandonaron. Ya entonces, era de noche, y a favor de la oscuridad pudieron replegarse hacia Barracas.

Ocupación de Barracas

Barracas estación veraniega valenciana es un importante y próspero villorio sito sobre la carretera de Sagunto en una loma, entre montes circundado de quintas y huertos. Esta loma degradada en el centro, afectando su perfil longitudinal la forma de una silla de montar; y lejos, al E., se perfila la sierra de Montalgrao, que el enemigo ha fortificado y cuyas pendientes meridionales se ingiertan en el sistema defensivo del Espadán.

El enemigo no defendió el pueblo de Barracas; defendió la loma de su nombre, que se apoya, al N., en las estribaciones de la sierra de Montalgrao, y al S., en las de El Toro. Apostado en la cresta, después que organizara a guisa de artillería móvil un grupo integrado por 13 tanques rusos y varios auto-blindados, amén de numerosas ametralladoras volantes de grueso calibre, espero el avance de los nacionales. Se trataba de una posición importante, a cuya conquista miraba la acción conjunta de varias columnas operantes; y precisaba tres cosas: primero, anular la eficiencia de la cintura defensiva de los carros enemigos; después, romper, maniobrando, la línea de trincheras extendida a ambos lados de la carretera, sobre la cresta de la loma; y luego lanzar los carros ligeros hasta el pueblo; y más allá.

Ocupación de Mora de Rubielos

El Cuerpo de Castilla, operando sobre el saliente de Mora de Rubielos, ocupó el 16, este que fué poderoso centro de resistencia rojo; no siendo preciso vencer grandes dificultades. El alto castillo de Mora; que desde una posición fuerte por naturaleza domina el villorio, casi cuatrocientos metros, extendido en torno a una iglesia de admirable arquitectura, apreciable aún después del

malvado incendio que la dañara gravemente, debe su salvación a una ignota mano que tuvo el valor de cortar el cable conductor de la chispa que produjera la explosión de la mina que hubiese destruido el enorme edificio, sepultando entre sus ruinas a las fuerzas nacionales que ya hollaban la antigua fortaleza. Uno de los tres puentes que enlazan el poblado a través de un torrente,

HORAS BÉLICAS

Prodigalidad

1

Tres hijos tenía la vieja y tres hijos dió a la guerra.

Juan... José... Antonio... Pedazos del alma, carne de la propia carne. Juan... José... Antonio... Tres soles en el invierno de una vida. Trilogía de amores, de caricias, de besos...

Terceito de corazones ubérrimos de dulzura, de franqueza, de rectitud... Tríptico de almas caballerescas del agro español, curtidas en la lucha por el yantar diario.

2

Tres hijos tenía la vieja y tres hijos dió a la guerra.

¡Madre!—susurraron al unisono los tres al primer retumbón del cañón.

—La voz del Caudillo nos llama. Necesita de nosotros. La Patria está en peligro. Debemos partir...

—Idos con Dios, hijos míos. Que la suerte os acompañe. Rezaré por vosotros.—fueron sus palabras.

Y partieron con el alba, camino de la gloria, con el fusil al hombro y el corazón a flor de labio.

Mientras, la viejuela se quedaba en la solitaria casona, perdida entre montañas, con los ojos bañados en lágrimas.

3

Tres hijos tenía la vieja y tres hijos dió a la guerra.

Y allá, por los campos de batalla, los tres fueron trazando surcos de liberación y gloria.

Dejando jirones de su carne por las púas de las alambradas. Dejando con su sangre generosa las flores silvestres tronchadas por la metralla.

Y así un día y otro día. Y así un mes y otro mes. Y así un año... Hasta que la Páida se los llevó del brazo, enamorada de las medallas que en sus pechos de héroes ostentaban los tres titanes.

4

Tres hijos tenía la vieja y tres hijos dió a la guerra.

Y cuando la brisa de otoño trajo a la solitaria casona perdida entre montañas la triste nueva, recojió estas palabras de labios de la vieja: —Tres más daría a la Causa Buena si los tuviera.

¡Así son las madres en la España Verdadera!

Juan... José... Antonio...

Tres luceros en la noche de Primavera.

LUNO IBERICO

fué del mismo modo sustraído a la destrucción. En torno a Mora de Rubielos se ha combatido duramente;

Jornada del 17 y del 18

Esta jornada, las fuerzas que expugnaron la loma de Barracas descansaron, porque necesitaban reposar. Cuatro días de áspero combatir, registraban los días anteriores, pues no hubo pausa desde que fué vencida la oposición enemiga en la Masía de la Fuente, primera resistencia hallada, hasta el logre de Barracas. Estas fuerzas provenientes del O., de la Sierra del Toro que en línea recta, avanzaron 30 kms., habían, en realidad, recorrido 80; siempre combatiendo sobre erizadas crestas, escarpadas laderas y fragosos valles. No es dado referir episodios que singularicen el heroísmo de estos soldados, cuyo temple y alta moral no ofrece deferencias apreciables al observador; y que ante el peligro, reclaman todos el privilegio de figurar a la cabeza de los primeros en afrontar la muerte.

El Cuerpo de Castilla, después que ocupara Mora de Rubielos y Rubielos de Mora, el 16, siguió avanzando el 17, según la dirección que apuntaba a Castillo de Villamalefa, al otro lado del saliente, acercándose a Cortes de Arenoso; ocupado el 18; y

mientras tanto, desde la zona de Lucena del Cid, fuerzas que hasta ahora guardaran el flanco derecho de las Divisiones de Navarra, marcharon hacia poniente, al encuentro de las columnas castellanas, logrando los pueblos de Zucaina y Ludiente. Otras unidades del Cuerpo de Castilla, partiendo de Rubielos de Mora, hacia Linares sita al N., establecían contacto con destacamentos navarros en Mosqueruela, que movíanse en sentido opuesto; y finalmente, escuadrones de Caballería, en veloz puntada, por la orilla izquierda del Mijares el 18 expugnaban Olba. El enemigo, estas dos jornadas, oponía leve resistencia a esta maniobra de cierre de la «bolsa» de Mora de Rubielos; y las brigadas rojas que la ocuparan, se retiraban desordenadamente hacia el S., pasando el Mijares, y desembocando a través de todas las vías que llevan a la gran arteria, en la carretera Teruel-Sagunto, para continuar el éxodo hacia Segorbe; y lo extraordinario de esa retirada tumultuosa, era que apenas dejaba huellas tras sí; pues la caballería nacional, que iba eu

pos de los fugitivos, no hallaba el botín que era de esperar. Los pobladores de la comarca habían desaparecido; y los antiguos burgos de la montaña, con sus castillos medievales y sus Iglesias góticas, y sus palacetes cuatrocenales, aparecían ante los nacionales, desiertos, devastados, sin alma viviente; y esparcidos por doquier, algún fusil, alguna caja de municiones y algún corraje; y el característico cumulo de inmundicias.

El repliegue de esas fuerzas rojas fué posible, porque las columnas nacionales hubieron de atemperar necesariamente sus movimientos a la existencia de la única carretera que señala la directriz de avance, la de Sagunto; y contribuyó también a ello, las nuevas aberturas por los rojos a través de la montaña, que permitieron el tráfico mecanizado; y ahora prestan excelente servicio a los nacionales.

Se asegura que estas fuerzas evacuaron el saliente por propia iniciativa, antes de que llegara la orden de repliegarse; y cabe admitir esa referencia porque parece confirmarla la evidente desorientación del mando rojo, acusada por múltiples hechos que demostraron no sabía aquel donde se encontraban sus tropas, ni las líneas que defendían. Así, pudo ocurrir que ante el vértice Pina, alto 1401 m., ocupado por los nacionales el 17; (sin grandes dificultades porque los rojos abandonaron tan fuerte posición), se presentara el 18 una media Brigada roja, con el propósito de apostarse en la cumbre, a la que trepó ignorando que la guarnición ya fuerzas contrarias; de cuya realidad se dieron cuenta al ser cogido el batallón de cabeza, a 50 metros de las trincheras, con ráfagas de ametralladora y lanzamiento de bombas de mano. Acredita igualmente, la desorientación aludida, el insólito apresamiento de un jefe y un capitán del Cuerpo de E. M., capturados el primero entre Pina y Villanueva de la Reina, y el segundo en Barracos; pertenecientes al 17.º y 13.º Cuerpos de ejército rojos, respectivamente. El capitán llegó tranquilamente al pueblo, que creía en poder de los suyos; y el jefe, no logrando por teléfono informarse de la situación del sector, decidió recorrerlo, cuando los defensores habían ya abandonado.

La organización defensiva roja, a caballo de la carretera directriz de

avance, dadas las circunstancias, revela cierta habilidad. Todo el territorio hasta Sagunto y Valencia está cubierto de obras fortificadas, bien construidas y de no mal estudiadas; y las unidades y defensas están dispuestas escalonadamente. Cuando la primera es batida y pierde la línea que guarnecía, se retira rebasando todas las que encuentra en su camino hacia retaguarda, hasta alcanzar la cola; y aquí se detiene y es reorganizada. Mientras tanto la unidad que ocupaba el segundo escalón queda a la cabeza y resultando entonces en primer término, afronta la siguiente acometida. Ello explica por qué los nacionales en esta lucha por el Levante, no obstante haber con frecuencia perseguido al enemigo pisándole los talones, ha encontrado siempre tropas frescas en las nuevas líneas de resistencia. Lo expuesto ha sido dado constatarlo; las seis o siete Brigadas deshechas en las líneas de Barradas, desaparecieron como por encanto, replégandose más allá de las de Albentosa, que fueron defendidas por otras que estaban a su vez línea; y estas, atacadas a su vez luego, de frente y de flanco, se retiraron la noche del 15 al 16, abandonando todo la zona entre Albentosa y Barracas; y un tercer núcleo rojo, de tropas hasta entonces en reposo, avanzó la mañana del 16 para restablecer nuevamente el contacto perdido la víspera con los nacionales. Precisa reconocer que el adversario aleccionado por la experiencia, ha devenido gran maestro en el arte de retirarse y organizar previamente la derrota; y cuando el momento llega y llega a consecuencia, cada uno sabe el camino que ha de seguir para ponerse en salvo. Las baterías inician el movimiento retrógrado; sigue luego la infantería, que dejan algunos grupos de ametralladoras para frenar el ritmo de la persecución; y finalmente cuando aquellos se repliegan quedan solos los carros rusos; que cabe comparar a los perros que van detrás del rebaño, azuzados al galopar de sus ladridos.

Esta jornada del 18, la extrema derecha ocupó el pueblo de El Toro, sito a más de mil metros de altura, sobre las pendientes meridionales de la sierra del mismo nombre y siguió avanzando. En el sector de Sueras también las fuerzas navarras lograron inquietar y ciertas alturas de gran importancia a Sureste del villorrio.

Jornadas del 19 y del 20

A cada momento se acentuaba la absoluta falta de enlace entre los núcleos rojos que aun oponían resistencia; y la total ausencia de control por parte del mando rector y subalterno; y era dado considerar anulado el XIII Cuerpo enemigo, pues las unidades que todavía luchaban, combatían sin orden ni concierto.

En el famoso saliente de Mora de Rubielos, ya en parte eliminado, era el desconcierto y confusión mayor aun. Ya cerrada la «bolsa» a la altura de Mora, se iniciaba esta jornada una nueva alineación más al Sur, en las márgenes del Mijares; y las fuerzas que restaban al Norte del río, parecían desahucadas.

Las únicas posiciones que continuaban oponiendo una resistencia eficaz, eran las que constituían las antiguas líneas; y contra ellas, las tropas navarras pugnarán asperamente esta jornada en el sector del Espadán.

La esperanza de los rojos radica actualmente en la fortaleza de los sistemas defensivos de Segorbe y Sagunto. Son estas localidades los centros de dos enormes campos fortificados con cierta técnica; completamente independientes; de manera que la caída de uno, no determinará la del otro. Pero adolecen de un grave defecto, ambos; y es, que constituyen solo una defensa de carácter local, que no puede resistir las consecuencias de una vasta maniobra.

La jornada del 20, en todo el frente se luchó con encarnizamiento, logrando los nacionales objetivos, cuya importancia se revelará cuando se desarrolle la gran maniobra que se está delineando. La resistencia roja, mostrose otra vez tenaz; y en algunos sectores el enemigo contrató, bien que inútilmente.

El mando contrario, después de una semana de absoluta desorientación, pareció que había logrado reagrupar los dispersos y batidos batallones, y tentaba, de alguna manera, hacer frente a las eventualidades. Al mismo efecto, constatóse la llegada

de una nueva División, recientemente organizada, y nutrida, en su mayor parte, por reclutas de última mano, requisados en el S. de la España roja. Apenas arribaron al campo de Levante, estas tropas fueron puestas en juego; y con sus elementos produjeronse varios contraataques, contra el centro y la izquierda del frente nacional. Cansados y aturdidos por el largo viaje, desde un extremo al otro de la zona roja meridional, se lanzaron al ataque sostenidos por la fuerza convulsa de la desesperación; pero faltos de práctica y psicológicamente, de lo ha menester no ignorar un batallón. Y así, fué dado ver a un compacta las líneas nacionales, sin otras armas que bombas de mano, que lanzaron mucho antes de llegar a las trincheras.

Esta jornada la «bolsa» de Mora, había desaparecido. Las últimas fuerzas rojas se retiraron por la carretera de Olba a Montan; y solo 7 batallones de «carabineros» que defendían los pasos montanos, quedaron cortados.

Estas últimas jornadas, se ha constatado que mientras la eficiencia de la infantería roja declinaba notablemente, en cambio advertíase un mejoramiento en su artillería y aviación las dos armas que mas dependen de la ayuda y la colaboración técnica extranjera. La aviación roja se ha mostrado mas activa y peligrosa; y se ha podido advertir la aparición de nuevos aparatos de caza, denominados «Chatos», de tipo «Curtiss», procedentes de Rusia, pilotados por elementos españoles rojos, que han asistido a un curso de prácticas en aquel país. También el empleo de la artillería muestran ser razonable y oportuno, acreditando las características de la técnica de tiro francesas. Pero los carros rusos continúan aportando a la acción un rendimiento mezquino.

La línea de ataque nacional, en algunos puntos, presionaba ya a mas de 50 kms. de las posiciones de partida.

cuencia de un ataque contra los rojos y todavía siguió disparando su ametralladora animando a sus compañeros a seguir en la defensa de la posición, arrastrándose por los suelos se hizo con otro peñe, lo colocó en la ametralladora y siguió descargando todavía contra el enemigo; las voces de ánimo que profería y el disparo constante de su arma hizo que el enemigo se desmoralizara y saliera abandonando su intento.

El soldado Alemán Ramirez ha recordado ahora la vista.

Las personalidades fueron invitadas a un banquete.

Orden sobre la enseñanza en las Normales

Vitoria.—El ministro de Educación ha firmado una Orden que resuelve las consultas que se hacen a la Jefatura del Servicio nacional de Primera Enseñanza Sobre los alumnos de las Escuelas Normales en relación con las prácticas de enseñanza; la Orden está redactada en el sentido de que no se dará enseñanza oficial ni no oficial para alumnos de las Escuelas Normales del Magisterio.

La visita del Ministro de Orden Público a Málaga

Málaga.—El General Martínez Anido y Gobernador civil de Málaga se pasearon por las calles de la población y contemplaron los destrozos causados durante el dominio rojo en aquella población.

Ayer tarde el General Martínez Anido acompañado de las autoridades visitó el Sanatorio Marítimo Infantil Antituberculoso y observando con interés varios casos clínicos.

Tuvo palabras de elogio para la obra que allí se realiza; después visitó la carretera de Sevilla en el kilómetro 4 los terrenos adquiridos para la construcción de un nuevo sanatorio enfermería antituberculoso en el que podrá tener ciento veinte camas y 20 de pago.

Este sanatorio podrá ser ampliable; el Estado pasará diez pesetas por enfermo.

El Libro de Oro del Magisterio español

Vitoria.—La Junta central de protección del Magisterio ha tomado la iniciativa de proceder a la emisión del Libro de Oro del Magisterio español en el que figurarán los nombres de los Maestros caídos gloriosamente en los campos de batalla y los asesinados por la borda roja.

Este libro se regalará a cada uno de los hijos de los caídos y a los familiares de los muertos y asesinados.

El Ayuntamiento de Pamplona aumenta el sueldo a sus empleados

Pamplona.—El Ayuntamiento de esta capital ha acordado aumentar el sueldo de sus funcionarios en una proporción del 18 al 25 por ciento de los sueldos que actualmente percibían.

Actos que se celebrarán en Santiago de Compostela con motivo de la fiesta del Patrón de España

Santiago de Compostela.—Se ha hecho público oficialmente el programa de los actos que se han de celebrar con motivo de la Festividad de Santiago Apostol; aparece entre ellos constituyendo la parte principal la ofrenda que se hará en la Catedral compostelana ante la Imagen del Santo patrón de España este año en representación del Jefe del Estado, el ministro del Interior, con asistencia de todo el cuerpo diplomático acreditado cerca del Gobierno de Burgos.

En el atrio de la Catedral y organizado por el Servicio Español del Teatro, se representará el acto sacramental del maestro Valdivieso, «El Hospital de los locos».

El Boletín Oficial del Estado

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado, en su número de ayer publica entre otras las siguientes disposiciones.

Del Ministerio de Obras Públicas, orden creando una comisión para el estudio y ordenación de los ferrocarriles y su coordinación para los transportes por carretera.

Del Ministerio de Defensa, orden llamando a filas a los comprendidos en el cuarto trimestre de los reemplazos de 1928 para atender a los servicios de orden público en las poblaciones que se van liberando, así como otros servicios de retaguarda vigilancia de prisioneros y recuperación de material.

Yanguas Messia representará a España en la Orden de Malta

Roma.—El embajador español ante la Santa Sede Excmo. Sr. Yanguas Messia ha sido acreditado por el Gobierno de España como Plenipotenciario cerca de la Orden de Malta; presentará en breve sus cartas credenciales en el Palacio de la Orden con asistencia de las mas altas autoridades.

La guerra española desde el extranjero

Vuelos rojos sobre territorio francés

Perpignan.—A las tres de la tarde de ayer volaron sobre territorio francés un avión contra el cual hicieron unos disparos las baterías francesas. Los aparatos desapare-



JAVIER UNZUE ROCA

Abogado—Alferez Provisional de Artillería

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, abuela, tíos, primos y demás parientes al participar tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy domingo a las ocho de la mañana desde la casa mortuoria (Predio Pagueira) al cementerio de Capdellá así como al Rosario que se rezará seguidamente en la Iglesia Parroquial de dicho pueblo.

El funeral tendrá lugar el próximo martes día 26, a las once de la mañana en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia de Palma.

El duelo se despiden en la Iglesia

cieron con dirección a la frontera roja española.

El Secretario del Comité de no-intervención se pondrá en comunicación con las dos Españas

Londres.—El «Daily Telegraph» escribe que en vista del hecho de que no ha sido recibida ninguna comunicación sobre el plan británico y en especial sobre la retirada de voluntarios de España, el Presidente del Comité de no Intervención, Lord Plymouth tiene la intención de encargarse al secretario de dicho comité que se ponga en comunicación de los dos partidos españoles acerca de su opinión sobre la proposición consignada en el mencionado plan cuya aplicación parece tropezar con dificultades.

El señor Doriot de regreso a Francia convoca a una reunión su partido

Paris.—El jefe del partido popular Doriot inmediatamente que regresó de su viaje a España convocó a una reunión a los principales elementos de su partido a quienes dió cuenta de su viaje a diferentes provincias españolas. El señor Doriot ha anunciado que en la semana próxima pronunciará una conferencia con objeto de dar cuenta al pueblo francés de la verdad de la España de Franco para Francia entera sepa hasta que punto llegan las falsedades y mentiras de los marxistas con ánimo de envenenar a la juventud francesa.

La situación de la España roja

Los avances nacionales en Extremadura causan honda impresión en Valencia

Bayona.—Noticias de Bayona ponen de manifiesto que los avances nacionales en el frente de Extremadura ha producido honda impresión en los centros dirigentes rojos, pues dan al traste con las propagandas que venían haciendo en las que decían que el avance nacional ha fracasado en el frente de Levante y que las tropas de Franco hacían su último esfuerzo, pero que en los demás frentes no podía hacer nada y ahora han visto los rojos como ha sucedido casualmente lo contrario; por este motivo el derrotismo se hace cada día más intenso en Valencia y Barcelona a pesar de ser perseguidos por espías rojos.

EN EXTREMO ORIENTE

La tirantez ruso-japonesa

El Embajador del Japón en Moscú no realzó ninguna amenaza

Tokio.—En los medios autorizados se desmiente que el embajador del Japón en Moscú haya amenazado con el empleo de la fuerza en caso de no retirarse las tropas soviéticas de dentro del territorio Manchú.

El embajador japonés no ha hecho amenaza alguna, únicamente se ha presentado al comisario ruso de negocios extranjeros como embajador nipón a fin de que se procediera a la delimitación de fronteras a fin de evitar cualquier acción armada.

Sin embargo se sabe que el Comisario ruso Mario Litwinoff rechazó esta petición.

A pesar de todas esas dificultades no han quedado rotas las negociaciones.

Los oficiales japoneses parlamentarios no han regresado

Tokio.—Los últimos comunicados que se han recibido en dicha capital el sábado por la noche desmienten que dos oficiales japoneses que han marchado con banderas blancas de armisticio el día diez y ocho de Julio, han regresado al Manchukuo como se había afirmado anteriormente.

Como declara la agencia Domey los dos oficiales no habían llegado a la frontera el sábado por la tarde.

INFORMACION LOCAL

El Cupón de los Ciegos

Sorteo de 23 de julio de 1938: Número premiado 677 con 40 pesetas. Aproximaciones 676-678 con 3 pesetas.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 24 de Julio de 1938. 3.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Manuel de Fuenmayor Biselach.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria Gutiérrez.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

Vigilancia.—Los Cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernado

Donativos en oro

Relación de los donativos de oro para la Suscripción Nacional entregados en la Comandancia General de Baleares desde el día 6 de abril hasta la fecha.

Don X. X. Un anillo y restos de una dentadura con peso aproximado de 12 gramos.

Don Bartolomé Ozonas Castañer, una pulsera de oro.

Doña Francisca Moragues Morell, una pulsera.

Doña Josefa y doña Antonia Sampol y doña Dolores Fiol, seis medallitas.

Don Antonio Oliver Salleras, una moneda de 25 pesetas.

Don Manuel Bazabar Arrarás, una moneda de 20 francos belgas y una cadena.

Doña H. H. H. dos pulseritas de oro.

Una asilada entrega tres anillos de oro con peso aproximado de 10 gramos.

Un matrimonio refugiado Ll. J. un par de pendientes, unos gemelos y pendiente suelto.

Don Esteban Sabater Mayol, una medalla consistente en una moneda de 100 reales del año 1860.

Donante anónimo, un reloj de pulsera, una cadena, dos sortijas, unos pendientes, un imperdible y doce botones mallorquines.

Don Fulgencio Rosselló Coll, un anillo y una cadena.

Don Jaime Bailester Arbona y doña Isabel Llabrés Seguí, cinco sortijas.

Don Bartolomé Suau Quetglas y doña Catalina Joy Morell, diez monedas de oro.

Doña Catalina Obrador Adrover, un durillo.

Del Teniente Coronel Rabassa obtenido con el importe de distintos trabajos de odontología cedidos por varios odontólogos, tres botones de oro y uno de plata.

Srta. Gisela Lynhaer, tres alfileres, unas monedas de plata y un recibo para retirar del Banco de España tres libras esterlinas que al cambio del día resultaron ser 158'85 ptas.

Excmo. Sra. Condesa de Peralada, diversas alhajas con peso aproximado de 300 gramos y dos monedas de oro.

Estado Mayor

Orden General del día 22 de Julio de 1938. — 3.º T. en Palma de Mallorca.

Primera Sección de Estado Mayor Saludos.

El Coronel Secretario del Generalísimo, en radio fecha 20 del actual, dice al Excmo. Sr. Comandante General de estas Islas, lo siguiente:

«S. E. el Generalísimo al agradecer a V. E. su amable telegrama en el que da cuenta actos celebrados esas islas con motivo festividad 18 actual, le envía su saludo, con el ruego de que lo haga extensivo al Arzobispo-Bispo de Mallorca y Autoridades Civiles y fuerzas a sus órdenes.»

Lo que se publica en la general de hoy para conocimiento y efectos que se ordenan.

Felicitaciones. El Excmo. Sr. General de la 7.ª Región Militar, en telegrama de 20

del actual, dice al Excmo. Sr. Comandante General, lo siguiente:

«Me complace participar V. E. que fuerzas esa Región que asistieron aniversario Glorioso Alzamiento actuaron brillantemente dando pruebas gran disciplina excelente comportamiento elevado espíritu y enorme entusiasmo contribuyendo alto grado grandiosidad actos celebrados en irremediablemente felices acepte mi sincera felicitación.»

Lo que de su orden se comunica para satisfacción de todos.

Cuarta Sección Estado Mayor

Transportes.

Los Jefes de los Cuerpos, Servicios, Dependencias y Milicias tendrán muy en cuenta lo dispuesto en la orden de 14 del actual (B. O. número 16) referente al nuevo servicio de transportes dirigiéndose directamente a la Jefatura de Transportes en los casos que dispone dicha disposición.

Lo que de orden de S. E., se publica para cumplimiento.

Sección de contabilidad

El personal activo y disponible de esta Comandancia General que percibe sus haberes por la Pagaduría Militar de esta Plaza, retirará los correspondientes al mes actual a partir del día 23 del corriente, desde las 15'30 a las 17 horas.

Los interesados lo harán por si o por medio de sus representantes autorizados.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento.

(Secretaría de Justicia).—Consejos de Guerra.

A las diez horas y treinta minutos del próximo martes día 26 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la Causa n.º 534 de 1937, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Federico Muñoz Qui, contra María Roig Mayans (a) «Vaca», por un delito de adhesión a la rebelión.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 24 de Julio de 1938 Tarde a las 5

Satur - Rego contra

Orio - Arrate

Zulaica - Iriondo contra

Echevarría - Treuet - Solozábal y QUIÑELAS

Detalles por carteles y programas

Mañana Lunes 25 Julio 1938 Tarde a las 5

Barrenechea - Echave contra

Atano - Carmelo

Zulaica - Isasi contra

Román - Echenique y QUIÑELAS

Detalles por carteles y programas

Sábado próximo partidos y quinielas.

En Génova

Se alquilan dos casas amuebladas con gusto; una de ellas con calefacción, baño, teléfono, extenso jardín, pérgola, terraza y garage; la otra con jardín y A. A. Víctor, se alquila una habitación R. C. A. Víctor, tres ondas.

Informes: Arquiduque Luis Salvador, 23-3.º.

Motor de bencina

de 4 a 5 HP., en buen estado, se vende. Razón, Reina María Cristina, 55, bajos.

Compraría

Motor eléctrico de 10 a 15 HP., Fábrica de Gaseosas Ordinas, Manteros, 12. Palma.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

PREPARATIVOS EN FINLANDIA

Panorama internacional

Después de los viajes regio y presidenciales

Los Juegos Olímpicos de 1940

Helsingfors.—Aunque oficialmente Finlandia no ha aceptado la invitación para organizar los Juegos Olímpicos de 1940...

De vuelta ya a sus lares el Rey Jorge VI, después de haber visto un París que, muy distinto de la realidad, le ha ofrecido el «Front Populaire»...

ORGANIZACIONES JUVENILES Orensas de la Delegación Provincial Se ordena a todos los Cadetes de la Bandera «Onésimo Redondo»...

En la Plaza de España: Francisca Daviu; señora de Gimeno; Margarita Sansó; Caridad Ochoa; Teresa Anglada; Lucrecia Vidal y María Bellés.

En el Teatro Principal: doña María Mercedes de Reyna; doña María Antonia Zaforteza; Dolores Delgado; Remedios Calvet de Zaforteza; María Lázaro de Enseñat; Juana Ramis; María Antonia Morey; Catalina Morey y Teresa Bua-des.

En la Avenida de Antonio Maura: Presidenta de la Cruz Roja; doña Catalina Gual de Morell; señora de Ozamiz; Elena Ramonell; la Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

En la calle de San Miguel: La Delegada Comarcal de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S., en su representación Mercedes Mateu; señora de Rodríguez Acosta; señora Montero de Rovira; señora de Rebassa; señora Castells de Tejada; María Teresa Massot; doña Concepción Truyols, viuda de Pascual del Pobl; Carmen Mateu; María Massanet e Isabel Brilla.

En la Plaza de Cort: Señora del Alcalde; señora del Gobernador; Delegada Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en su representación Pepa Ripoll; doña María de las Mercedes Cánovas de la Cruz; Blanca Oleza; María Josefa Cotoner; Carmen Ramonell; doña Josefina Motta; señora de Parietti; Matilde Unzué e Isabel Morey.

SECCION FEMENINA

Se comunica a todas aquellas camaradas de la Sección Femenina que hayan solicitado o piensen solicitar tomar parte en los deportes y gimnasia que dicha Sección Femenina ha organizado...

Se pone en conocimiento del público en general que habiéndose extraviado por unas camaradas, en el día de hoy, varios sobres contenidos en emblemas que han de colocarse en la cuestación extraordinaria que tendrá lugar el próximo día 25...

DEL CARNET

Estimamos al Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia, don Asterio Unzué Undiano, la atención de participarnos haber tomado posesión de dicho cargo y de ofrecérsenos desde el mismo para cuanto redunde un bien de los intereses públicos.

Nos sorprendió anoche dolorosamente la noticia de la muerte del que fué nuestro buen amigo don Javier Unzué Roca.

En plena juventud, la Muerte le ha arrebatado al cariño de los suyos y ha truncado trágicamente el brillante porvenir que las cualidades de inteligencia, simpatía y laboriosidad permitían esperar aguardaba al extinto.

Antes de lucir sobre el pecho la preciada condecoración que para la juventud española representa la estrella de seis puntas ya le fueron confiados cometidos que pusieron al

Fué bendecido por el Rdo. D. Juan Alcover.

Apadrinaron al novio don Francisco Monti, Jefe de máquinas del «Marte», y el capitán del mismo don Ruggero Peccerini. Apadrinaron a la novia, sus sobrinos el Alférez de Infantería don Bernardo Garau Salvá y el Profesor Mercantil y Auxiliar de Correos, don Antonio.

Fueron testigos por parte del novio el comandante del «Marte», don Erminio Tixi, Cav. y el Teniente de la Aviación Legionaria don Angelo Baccaro, y por parte de la novia el Teniente Coronel de Infantería don Pedro Montaner y Gual, Conde de Peralada, y el Teniente de Alcalde, Comandante don Guillermo Cierrol Tomás.

Deseamos a la novel pareja una inacabable felicidad.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio SOL, 11 Pecho - Corazón

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Denuncia por insulto de palabra

En Petra, la guardia civil ha denunciado a la autoridad judicial a Bartolomé Bauzá Pascual, por haber insultado de palabra a José Alzamora Font.

También la guardia civil del puesto de Petra ha denunciado a un individuo, por infracción de la ley de caza.

Con vuestro donativo ayudad al sostenimiento de los hospitales de los frentes y retaguardia.

Curados en la Casa de Socorro

Francisco Navarro Navarro, de 7 años, con domicilio en la calle de Barcelona, 13 (Mollinar) se cayó, sufriendo una herida contusa en la rodilla derecha.

Bartolomé Vaquer Ramis, de 31 años, habitante en la calle de Santa Eulalia, 7, trabajando se magulló el dedo gordo del pié derecho.

Oficina local de colocación obrera

Dependiente apto y con conocimientos suficientes, para Imprenta-Papereria.

Además, aprendices de 14 a 18 años. Sirvientas y cocineras. Muchachas especializadas en fabricación de productos de Perfumeria.

Las oficinas están instaladas en la calle de Reina Esclaramunda, 27 (Delegación Provincial de Trabajo) Palma 22 de julio de 1938.—III T.—El Jefe de la Oficina. ¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

DE INTERES GENERAL

Farmacias abiertas

Lo estarán hoy las siguientes: Doña Francisca Ramis, calle Sindicato, 75. Doña María Gil, plaza Tarongi, 15. Sra. Vda. Valenzuela, plaza Cuartera, 19. Don Ramón Reinés, calle San Miguel, 37. Don Antonio Oliver, calle del Carmen, 28. Don Miguel Mir, calle San Nicolás, 30. Don Alfonso Miró, calle Colón, 18. Don Jaime Oliver, calle Hornabeque, 56 (Santa Catalina). Don Miguel Caubet, calle Calvo Sotelo, 17 bis (Terreno).

Y mañana, día 25, permanecerán abiertas, a partir de las dos de la tarde de las de la siguiente relación:

Don Guillermo Vanrell, calle Jaime II, 107.

Don José Tarongi, calle San Miguel, 95.

Don Miguel Terrasa, plaza de Cort, 2.

Don Juan Castañer, calle de San Jaime, 5.

Don Pedro Parera, calle Rubi, 11.

Don Jaime Togores, calle Cerdá, 11 (Santa Catalina).

Don Miguel Caubet, calle Calvo Sotelo, 17 bis (Terreno).

TEATRALES

Principal

Para hoy domingo y mañana lunes, festividad de San Jaime, se anuncia en este coliseo un soberbio programa a base de los tres films nacionales de más clamoroso éxito.

«Rosario la Cortijera», con Estrellita Castro y Niño de Utrera; «El niño de las monjas», con Raquel Rodrigo, El Estudiante y Gaspar Campos; y «La hija de Juan Simón», con el popular Angelillo.

Rialto

En las sesiones de hoy se proyectarán por última vez las producciones «Rivales» por Charles Bickford y «El hijo perdido» por Luis Trenker.

Para mañana lunes se anuncian las producciones «Sin rumbo» interpretada por Ralph Bellamy, Patt O'Brien y «Boler», en español, interpretada por George Raft, Carole Lombard.

Moderno

Hoy se proyectarán por última vez las producciones «El crimen del Vanities» en español por Victor Mc. Laglen y «Sin rumbo» por Patt O'Brien y Ralph Bellamy.

Mañana lunes se proyectarán «La dama del Club nocturno» por Adolp Menjou y «Strádivarius» por Gustav Froelich.

ZOTAL

Desinfectante e insecticida No se vende a granel Compre en envase de origen. TEJERA Y OLIVARES Laboratorio Zotal SEVILLA.

INSTRUCCION

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Se ha recibido en esta oficina un escrito del Ministerio de Educación Nacional para que sea entregado a doña Francisca Calafat Morey, y como se ignora el domicilio de dicha señora, se le avisa por la presente, rogándole pase por las oficinas de esta Sección «Escuela Graduada de Levantes» cualquier día laborable de 10 a 12, para hacerle entrega del mencionado documento.

Palma de Mallorca 22 de Julio de 1938.—III Año Triunfal.—José Fernández de la Pluta.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Pago de alquileres

Serán satisfechos a los señores propietarios, durante los días 27, 28, 29 y 30 del corriente y horas de 9'30 a 12'30, los alquileres condonados, correspondientes al mes de Junio, previa presentación de la cédula y de los recibos de contribución justificativos de haber hecho efectivas las derramas relativas al año de 1938.

Llevar cambio

Los pagos se efectuarán en billetes de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Advertencia importante Se ruega a los señores propietarios que tengan pendientes de cobro varios meses de alquiler, se sirvan pasar por esta Cámara, en los días indicados, para hacerles pago de los mismos.

También tocó a su término el viaje a Roma de Imrédy y De Kanya, los cuales han realizado una labor altamente pacifista y de colaboración europea.

El «Budapest Hirlap», reproduce con caracteres destacados los conceptos más significativos de los brindis pronunciados en las comidas de honor celebradas, y subraya que ambos fueron claros y rotundos, confirmando los siguientes puntos políticos capitales: 1.º Que la amistad italo-húngara coopera hoy, como siempre, con el Eje Roma-Berlín, y está al servicio de los ideales de paz y justicia en la región danubiana, tendiendo a reforzar la unión con los Estados vecinos, animados de idénticos ideales. 2.º Que es la amistad italo-húngara, el principal apoyo y sostén, de la paz europea, la cual se mantiene intangible e inalterable, como señaló De Kanya en su último discurso, contrariamente a cuantas especies habíanse propagado.

El «Pester Lloyd» inserta un fondo en el que se escribe: «El gran hombre de Estado creador de la Nueva Italia y que ha plasmado el carácter de su amadísimo pueblo en el espíritu heroico de la filosofía del Fascismo, ha saludado en

los que tengan pendientes de cobro varios meses de alquiler, se sirvan pasar por esta Cámara, en los días indicados, para hacerles pago de los mismos.

Pasado dicho plazo deberán atenderse a lo que la Junta acuerde sobre dichos atrasos.

Palma 21 de Julio de 1938.—III Año Triunfal.

MADRE

piensa que la vida de tu hijo depende en ocasiones de un buen servicio de Ambulancia, ayuda a la Cruz Roja.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, en la Misa mayor predicará don Guillermo Oliver, Beneficiado del Concordato.

—En Santa Cruz, a las ocho, Misa solemne con sermón y Comunión general para los asociados de los Centros parroquiales de Acción Católica.

—En San Jaime, por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, último ejercicio de la Novena del Patrón de España y Titular de la misma.

—En San Francisco, a las ocho, Misa de Comunión para los Tercios y devotos de San Francisco de Asis.

En la Merced a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de las Mercedes.

Por la tarde, después del Rosario se hará el reglamentario del Santo Escapulario.

—En los Sagrados Corazones, en la misa de las siete, Comunión general para los Asociados de la Virgen del Amor Hermoso.

Visita

A Nuestra Señora de la Merced en la Merced.

T O A E O R C D R

Cada día abierto de 9 a 1 noche NUEVA DIRECCION

Se vende potente gramola, (Casa Castellá), calle de Stó. Domingo.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Cristina, virgen y mártir.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de San Juan dedicadas a San José.

Leña de olivera

Aserrada para cocina y calefacción A precios económicos Servicio a domicilio

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Roma al Presidente del Consejo de Hungría, con calurosas demostraciones de amistad, humanamente nobles y políticamente importantes. El insigne estadista que se propone crear una Nueva Hungría, y poner a tono su pueblo con la importancia de su misión, se lo agradeció incluso en nombre del magiarismo, en forma cual correspondiente a la sencillez de su personalidad pero altamente significativa y profundamente sentida.

»Se encontraron dos hombres, que representan dignamente sus pueblos; y hablaron dos grandes oradores, pronunciando palabras lapidarias. Discursos fueron los suyos, que no hay necesidad de parafrasear, pues son claros y monumentales, por su sencillez y solemnidad.

»En diversos centros políticos, se hicieron al propio tiempo, insinuaciones sobre la retirada de las Grandes Potencias fascistas de la cuenca danubiana y sobre el abandono de su misión a Alemania. Las claras palabras del DUCE sobre la comunidad de intereses de Italia y Hungría, en el sector danubiano, hay que esperar destruyan definitivamente tal leyenda. Roma conservará resueltamente el papel que le compete en la Europa central, por razones geográficas e históricas y como capital de la península italiana. La política del Eje Roma-Berlín, no solamente no pretende alejar a Italia de la cuenca danubiana; sino que tiende a una más estrecha y armónica cooperación, en especial en la zona situada entre los Cárpatos y el Adriático.

»Alemania e Italia no son rivales, sino amigos que uno junto a otro, trabajan para construir la paz bajo nuevas bases duraderas, lo mismo en la cuenca danubiana que en el resto de Europa, y favorecer con ello a los Estados amigos, que persiguen idénticos fines.

»En este sentido, se advierte se orienta Yugooslavia, cuya amistad con Italia es igualmente un elemento de paz en continuo desarrollo, en esta zona de Europa, lo cual es alentador en extremo.

»Y el ejemplo citado de Yugooslavia, demuestra que la pacífica colaboración entre Italia y Alemania, así como la de estas dos Potencias con Hungría, no solo excluye, sino que facilita considerablemente el pacífico desarrollo de las relaciones entre estos tres Estados y los países vecinos. La ferviente cooperación entre Italia y Hungría, entre el DUCE y todos los Jefes de Gobierno húngaro que se han sucedido, es la columna más fuerte que sostiene la paz en la cuenca danubiana, y con Alemania, uno de los factores determinativos de la paz en toda Europa.»

Después del magnífico artículo insertado, no cabe ya decir otra cosa, que la importancia de los viajes de la semana pasada, hasta ahora, donde principalmente esplenden, es en Roma y Budapest. N. B.

A las diez, misa de exposición del Santísimo.

A las siete de la tarde, Rosario, ejercicios en honor del Santo Patriarca y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, en la Misa mayor predicará don Guillermo Oliver, Beneficiado del Concordato.

—En Santa Cruz, a las ocho, Misa solemne con sermón y Comunión general para los asociados de los Centros parroquiales de Acción Católica.

—En San Jaime, por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, último ejercicio de la Novena del Patrón de España y Titular de la misma.

—En San Francisco, a las ocho, Misa de Comunión para los Tercios y devotos de San Francisco de Asis.

En la Merced a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de las Mercedes.

Por la tarde, después del Rosario se hará el reglamentario del Santo Escapulario.

—En los Sagrados Corazones, en la misa de las siete, Comunión general para los Asociados de la Virgen del Amor Hermoso.

Visita

A Nuestra Señora de la Merced en la Merced.

T O A E O R C D R

Cada día abierto de 9 a 1 noche NUEVA DIRECCION

Se vende potente gramola, (Casa Castellá), calle de Stó. Domingo.

Leña de olivera

Aserrada para cocina y calefacción A precios económicos Servicio a domicilio

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

TEATRO PRINCIPAL Hoy y mañana - A las 3'30 ¡UNICOS DIAS! SOBERBIO PROGRAMA NACIONAL Rosario La Cortijera ESTRELLITA CASTRO - NIÑO DE UTRERA EL NIÑO DE LAS MONJAS RAQUEL RODRIGO - EL ESTUDIANTE - GASPAS CAMPOS La hija de Juan Simón ANGELILLO ILOS TRES FILMS ESPAÑOLES DE MAS CLAMOROSO EXITO!

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

Crónica de París

Esta mañana hubo consejo de ministros en el Eliseo, bajo la presidencia de Mr. Lebrun. En la referencia se dice que el ministro de relaciones exteriores Mr. Bonnet informó a los reunidos de las conversaciones sostenidas con lord Halifax durante la estancia en París de los soberanos de Inglaterra. También se dice en la citada referencia que Mr. Marchandau habló de la situación financiera en que se encuentra el país. El próximo viernes volverán a reunirse para tratar de los mismos asuntos.

Por lo visto en este consejo de hoy el presidente de la República expresó su más alta satisfacción por el entusiasmo y esplendor con que Francia recibió a sus majestades británicas. Las mayores felicitaciones fueron para Mr. Sarraut, ministro del Interior, porque todos los actos de homenaje se desarrollaron en perfecto orden, quedando demostrado que el ministro es un gran organizador de recepciones.

Pero Mr. Sarraut manifestó que estas felicitaciones las trasladaba a sus colaboradores de los servicios de policía, guardia republicana, guardia móvil, etc., etc., sin olvidar a otros compañeros de gabinete, por ejemplo el ministro de Defensa Nacional, que merece felicitaciones por los brillantes desfiles militares; y el ministro del Aire, por las evoluciones de las escuadrillas; y el de Marina, por la escolta de la escuadra francesa al llegar los reyes a las aguas jurisdiccionales y durante la excursión por

el Sena; y el ministro de Educación, porque todos los niños de las escuelas agitaron banderitas y cantaron el «God save the King» al paso del cortejo y el ministro de Colonias por la marcialidad con que desfilaron las tropas coloniales...

¿Y que decir de la administración de PTT? ¿Como elogiar debidamente los reportajes radiados que organizó? ¿Y que decir del ministro de Comunicaciones? ¿Como apreciar debidamente la organización del tren real y presidencial, que funcionaron magníficamente, sin salirse de las agujas, ni descarrilar en ningún momento?... Tampoco hay que olvidar a Mr. Bonnet, que estuvo muy bien y siempre muy acertado en su cargo de ministro de relaciones exteriores y en sus conversaciones con lord Halifax. Para todos hubo, pues, felicitaciones y enhorabuenas, por el feliz resultado del viaje real.

Y hasta el alcalde de París, para que nadie quedase sin recibir algo de felicitación, lanzó por radio una magnífica felicitación al pueblo entero de la capital, por haber respondido de manera tan fervorosa y cordial al llamamiento que le dirigió la máxima autoridad municipal.

Así que entre tanta felicitación no tenemos inconveniente en unir la nuestra más sincera. Y como en lo de la Vuelta a Francia no podemos felicitar a los franceses, evitamos el tratar este asunto y por hoy hacemos punto final.

París, sábado, noche.

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

Burgos.—Un telegrama de felicitación dirigido por el Führer Canciller al Generalísimo Franco, con ocasión del II Aniversario del 18 de julio dice lo siguiente:

«Con motivo Aniversario Levantamiento nacional de España, transmito a Vucencia, en nombre propio y del pueblo alemán, mi más cordial felicitación, deseando que próximo triunfo lleve a toda España una era de paz y trabajo—Adolfo Hitler, Canciller del Reich»

Burgos.—Entre las medallas de plata concedidas a los protectores de la obra «Pro-educación política del pueblo» figura en segundo lugar don Manuel Llofriu Cerqueda, de Palma de Mallorca, quien ha contribuido

con diez mil pesetas al sostenimiento de tan patriótica labor.

París.—El secretario del Comité ejecutivo de la Internacional Comunista ha dirigido un mensaje de salutación al partido comunista español con motivo del II Aniversario de la guerra. En dicho mensaje se ataca duramente a los conservadores franceses y a los reaccionarios de Inglaterra, que tienen la culpa de que sus gobiernos no hayan intervenido más intensamente en favor de la democracia española. Añade que hay que intensificar la persecución contra los de la quinta columna o sean los que finge acatamiento a la República pero desean la pronta llegada de los nacionales.

UNA ENTREVISTA COMENTADA

Las relaciones anglo-alemanas

La prensa francesa dedica grandes comentarios a la entrevista de Chamberlain y el embajador alemán

París.—La visita del embajador alemán efectuada ayer viernes a Chamberlain es muy comentada por toda la prensa francesa.

Tanto en los órganos de la prensa británica como en los franceses prevalece la convicción de que será con vocada una conferencia sobre el problema checo y que ha sido el embajador alemán quien ha propuesto se efectue una conferencia de potencias las cuales son Inglaterra, Francia, Alemania e Italia para solucionar todas las dificultades.

El «Times», comentando la entrevista se siente optimista

Londres.—La prensa de la mañana hace toda clase de hipótesis con motivo de la visita que el embajador de Alemania efectuó al presidente Chamberlain.

El «Times» refiriéndose a ellas escribe que se trata sencillamente de una visita corriente; el periódico expresa la esperanza de ver en el porvenir un mejor fundamento de las relaciones germano-británicas y añade que la cuestión checa no será un obstáculo para que puedan reanudarse las negociaciones entabladas con el optimismo anterior.

NACIONAL HOTEL

Armadans, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA
PALMA DE MALLORCA

Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

GAÑE MAS DINERO
Escribanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarlos en buenas librerías.
PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A. FORMOSO

CRONICA

La proximidad de la victoria definitiva

Las falacias de la propaganda roja.—Simulan patriotismo y extremen los trabajos de defensa y los persecuciones contra los hombres de bien.—Más que nunca deben sostener, sin desfallecimiento, los españoles de la zona roja.—Pronto llegarán las banderas victoriosas.—Hay que creer más que nunca en el Caudillo

Estamos los españoles de la España de Franco demasiado gratamente habituados a los episodios triunfales, para que nos alarmen propiamente más o menos derrotistas de esas que se incuban siempre en la zona roja y cuestan tanto dinero de aquel robado al Tesoro nacional, aunque pretendan pasar enmascarados por el marchamo en las oficinas internacionales pacifistas o mas simplemente de los hermanos masones. A los dos años de guerra cuando el mapa primero y la lista luego de las regiones liberadas son un argumento incommovible. A nosotros españoles de esta España redimida por el Caudillo no pueden astumarnos las nuevas consignas del enemigo que vendido aspira siquiera a una solución por la que no pierda enteramente la posición de la influencia. Como si la guerra admitiera componendas a propuesta de las cuales el Generalísimo ha dicho con reiteración toda la respuesta que la insinuación le produce.

Arrecia esta curiosa propaganda lanzada por los rojos, que hablan con descaro inaudito de la lucha por la independencia. Ellos hablan con descaro de la fecha del 2 de mayo, jelllos que la borraron del calendario como efemérides histórica. Llaman a los últimos hombres que les quedan útiles y a los inútiles para trabajos de fortificación y de atrincheramiento de defensa de las líneas que sucesivamente van cayendo en poder de nuestras tropas. Es inútil que lancen esos llamamientos y esas soflamas como propaganda, cuando carecen de espíritu. De vez en cuando me gusta dirigirme a nuestros hermanos españoles, que sufren en el otro lado de las trincheras; a ellos pretentemente porque ellos sufren hambre y sed de justicia, porque no olvidan las persecuciones implacables que a despecho de tantas mentiras se han desatado contra los hombres de bien, sencillamente por creer en Dios y en España; España única, enténdase bien, única, grande y libre; es la España sin mixtificaciones y comunismos y sin logros de la política demo-liberal, de todos los tiempos, y de los poderes secretos y ocultos que la desprestigiaban y hundían. Y he aquí que los mismos que antes eran Directores, enriquecidos por el oro, o todavía más grave, por la explotación del tesoro, son los que ahora vilmente tratan de engañar a las gentes secuestradas de la zona roja, mintiendo cometidos de patria y de sagrada guerra de independencia.

A esos españoles que esperan ansiosos a nuestros héroes les digo que sus dolores están en trance de abreviarse y mitigarse para muchos de ellos, por lo que ahora más que siempre es muestre no desfallecer. En estas jornadas, con mas tesón que nunca, es preciso contar en la ayuda del ejército que está cumpliendo la impropia tarea de liberación, que llegará a todas partes de la Patria. No hubo hazaña de la que nuestros soldados no salieran ilesos, ni batalla que no concluyera, con un triunfo rotundo, consiguiendo los objetivos propuestos. Desde el estrecho hasta el centro geográfico de la península; desde Irun hasta Gijón, desde Zaragoza hasta el Mediterráneo luminoso y azul.

He conversado con alguno de los prisioneros de las últimas jornadas. Ellos me traen esa impresión de desaliento y de desanimo y algunos de ellos han sufrido hasta dos años de persecución indescriptible. Algunos de estos muchachos, arrancados de sus hogares donde ya no se comía, traen incluso los pies llagados; vienen con el espíritu abatido porque parientes y deudos quedaron allí a merced de la chusma, y la chusma, bien dolorosamente lo hemos comprobado en las ciudades recién liberadas, ni perdona, ni olvida.

Pues bien, a pesar de todo, por España y por Dios, en la zona roja no pueden desmayar, porque saben que todo el sacrificio que realizan y el que realizamos nosotros, no será estéril. Pronto las banderas victoriosas desfilarán por vuestros pueblos y ciudades y al conjunto de ellas os será devuelta por el Caudillo la paz, el pan y la tranquilidad. La guerra ha entrado en su tercer año triunfal, que es el de la victoria definitiva, y precisamente ese esfuerzo que los rojos hacen para contener nuestra avalancha es la maniobra que mas puede satisfacerlos para lograr la solución triunfal última. Mas hombres, nuevos elementos, atrincheramientos que se multiplican, fortificaciones que destruyen esa huerta maravillosa que era nuestro orgullo y nuestro tesoro. Grandes preparativos para contener lo incontentible y siempre el marxismo en derrota.

Toda nuestra España, única e inmortal, piensa con amor y dolor en los patriotas sojuzgados, que esperan siempre, con fe inquebrantable en los destinos de la Patria, y que no han vacilado nunca.

Así lo ha expresado nuestro Caudillo cuando se ha referido a los que sufren persecuciones y martirio en la zona roja parangonándoles con vuestros seres más extraordinarios. La guerra es un tremendo castigo por la que nuestra Patria saldrá fortalecida y rejuvenecida.

La guerra tal vez está en el periodo culminante cuya decisión no ofreció jamás dudas; pero ahora con más fuerza, con más afán, y con más ahínco y cristiana fe que nunca, les digo a nuestros hermanos que pronto aspirarán el bálsamo de una Patria que seguirá redimiéndose.

Y si esto no ha sido una crónica de guerra tal vez sirva para los españoles mejor que una descripción de operaciones victoriosas que tanto he repetido. Hoy se puede decir a los españoles de uno y otro lado que esperen con fe ciega en la victoria; hoy hay que creer más que nunca en nuestro Caudillo que después de dos años nos sigue conduciendo con rumbo victorioso y que muy en breve hará que las banderas españolas sean paseadas en triunfo por la zona que aún detenta el enemigo trata de jugarse la última carta, que de antemano desde hace mucho tiempo sabe que tiene ya perdida.

París.—Los periódicos continúan dedicando abundante espacio a in-

formaciones, artículos y fotografías, al viaje de los reyes a París y a su llegada a Londres en la que han sido acogidos triunfalmente siguiendo el mismo tono que los diarios ingleses.

Le Jour publica un artículo de León Delin en el que habla de los beneficios incalculables que supone la alianza franco-británica; sobre todo hace resaltar que los acuerdos se desarrollarán en el próximo mes, especialmente en lo que se refiere a la elaboración de un plan político.

L'Epoch se ocupa en idénticos términos señalando las ventajas de estas conversaciones.

L'Ouvre se expresa de modo idéntico y hace consideraciones sobre la visita que el embajador de Alemania en Londres ha realizado al presidente del Consejo de Ministros, Chamberlain, considerando la eventualidad de que se pudiera llegar a celebrar una conferencia de cuatro potencias que se ocuparía de las modalidades y reclamación del pueblo checo.

París.—Los periódicos continúan dedicando abundante espacio a in-

formaciones, artículos y fotografías, al viaje de los reyes a París y a su llegada a Londres en la que han sido acogidos triunfalmente siguiendo el mismo tono que los diarios ingleses.

Le Jour publica un artículo de León Delin en el que habla de los beneficios incalculables que supone la alianza franco-británica; sobre todo hace resaltar que los acuerdos se desarrollarán en el próximo mes, especialmente en lo que se refiere a la elaboración de un plan político.

L'Epoch se ocupa en idénticos términos señalando las ventajas de estas conversaciones.

L'Ouvre se expresa de modo idéntico y hace consideraciones sobre la visita que el embajador de Alemania en Londres ha realizado al presidente del Consejo de Ministros, Chamberlain, considerando la eventualidad de que se pudiera llegar a celebrar una conferencia de cuatro potencias que se ocuparía de las modalidades y reclamación del pueblo checo.

París.—Los periódicos continúan dedicando abundante espacio a in-

formaciones, artículos y fotografías, al viaje de los reyes a París y a su llegada a Londres en la que han sido acogidos triunfalmente siguiendo el mismo tono que los diarios ingleses.

Le Jour publica un artículo de León Delin en el que habla de los beneficios incalculables que supone la alianza franco-británica; sobre todo hace resaltar que los acuerdos se desarrollarán en el próximo mes, especialmente en lo que se refiere a la elaboración de un plan político.

L'Epoch se ocupa en idénticos términos señalando las ventajas de estas conversaciones.

L'Ouvre se expresa de modo idéntico y hace consideraciones sobre la visita que el embajador de Alemania en Londres ha realizado al presidente del Consejo de Ministros, Chamberlain, considerando la eventualidad de que se pudiera llegar a celebrar una conferencia de cuatro potencias que se ocuparía de las modalidades y reclamación del pueblo checo.

SPECTATOR

DESPUES DEL VIAJE REGIO

Inglaterra, Francia y la situación internacional

Los Soberanos británicos llegan a Londres

Dover.—A las 19:10 horas ha llegado a este puerto el yatch real «Enchenteress» en que viajaban los Soberanos británicos a los que escoltaban la quinta flotilla de torpederos británicos y 18 aviones.

Al descender del yatch SS. MM. fueron objeto de un cariñoso recibimiento por parte de los varios centenares de personas que se habían congregado en el puerto para presenciar la llegada de los Reyes.

SS MM. han marchado en tren especial a Londres.

El ministro de Relaciones exteriores inglés Lord Halifax acompañado de su séquito ha tomado asiento en el tren real.

En las conversaciones franco-británicas se trató en especial del problema checo

París.—De la entrevista celebrada en el Quay d'Orsay entre Lord Halifax, Daladier y Bonnet, se desprende que han encerrado un señalado interés y que el ministro inglés ha he-

cho demostraciones para lograr el restablecimiento de la paz.

Se afirma también igualmente que Lord Halifax ha recomendado a los ministros franceses que no vieran la situación con excesivo optimismo en Checoeslovaquia, pues este problema checo continúa sin solucionarse y sin que el gobierno de Praga tenga intenciones de adoptar una solución.

Lord Halifax ha indicado al gobierno francés la necesidad de hacer una obra de presión sobre el gobierno de Praga, a fin de que se resolviera la presente situación.

El ministro inglés ha terminado diciendo que el gobierno checo debe adoptar un apocionamiento verdadera y no otra inútil en la política exterior, si se quiere garantizar el equilibrio entre las cuatro grandes potencias occidentales.

La prensa franco-británica sigue comentando extensamente el viaje de los Reyes

Londres.—Los periódicos de la mañana ponen de relieve el entu-

RADIO NACIONAL

Funerales por Onésimo Redondo

Y por los caídos en el Alto del León

Valladolid.—Esta mañana a las once se celebraron en la catedral solemnemente funerales en sufragio del alma de Onésimo Redondo y de los caídos de la Falange en el Alto del León.

A la ceremonia han asistido el Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Raimundo Fernández Cuesta, el Secretario del Ministro de Orden Público Sr. Oller, el Director de la Guardia civil y numerosas representaciones oficiales de la División, el presidente de la Diputación, el alcalde, jerarquías de Falange y autoridades eclesiásticas.

En la nave central del templo formaban una centuria de segunda línea y otra de flechas, y en las laterales una compañía de San Quintín con su banda de música.

Después de la misa fué iluminado el templo, y ante el gran túmulo de terciopelo negro el Arzobispo de Valladolid, doctor García y García, rezó unos responsos.

A la salida de la Catedral, ante las autoridades, tuvo lugar el desfile de las fuerzas que acudieron al acto. El numeroso público que se había con-

gregado allí, brazo en alto, entonó el «Cara al Sol...» y contestó al «Presentel» ritual a la invocación del nombre de Onésimo Redondo.

Poco después de las doce del mediodía, el Sr. Fernández Cuesta con toda la Comitiva se trasladó al cementerio, donde se encontraba en formación la Vieja Guardia de la Falange. El Secretario del Partido, muy emocionado, depositó una corona y pronunció unas palabras ante la tumba de los que cayeron en Narajos. Invocando a Onésimo Redondo, dijo: Los que te conocimos te queremos siempre, no te olvidaremos nunca; y los que no te conocieron hoy te veneran y respetan con cariño». Terminó con un «¡Arriba España!».

Acto seguido, en medio de gran emoción, se cantó el «Cara al Sol», y los Camisas viejas entonaron su antiguo himno de las JONS «Amarenció para mí».

Durante el día de hoy se han trasladado desde Valladolid, al cementerio, miles de personas para rezar por las almas de los que dieron su vida en el Alto del León.

Noticias del Extranjero

Imperio Italiano

El fruto del Imperio

Roma.—El total de importaciones del Africa italiana y de las islas del Mar Egeo asciende a 115 759 000 libras, mientras que la exportación de Italia al Africa italiana asciende 102.832.000 libras, saldándose el presupuesto con un superavit de más de 10 000.000 de libras.

Deferencias italianas para Yugoslavia

Roma.—La escuadra italiana ha llegado a las Bases de Cattaro donde permanecerá tres días, el día 25 llegará a otro puerto donde permanecerá cuatro días, según «Il Messaggero» esta visita naval a los puertos yugoeslavos es debida a la iniciativa del Duce que ha querido expresar con ello la solidaridad de Italia con la nación vecina y amiga.

Alemania

Visita del jefe del Estado Mayor francés

París.—El general Guillemin jefe del Estado Mayor del ejército francés llegará a Berlín el 14 del próximo mes de agosto.

Va a Berlín con objeto de devolver la visita que el jefe alemán hizo a las fuerzas aéreas de Francia.

Alemania no tiene ambiciones sobre Portugal

Berlín.—Se desmienten en los círculos políticos los rumores de supuestas ambiciones de Alemania en Portugal.

Estos rumores son manejos que pretenden destruir la amistad que hay entre los dos países y entre otros pueblos en especial de Portugal con la España nacional cuyos lazos de amistad son fuertes y seguros.

Cólera en China

La Sociedad de Naciones, a petición de China, pide el envío de suero para tratar seis millones de atacados

Ginebra.—Según declara el departamento de Higiene de la Sociedad de las Naciones, China se ha dirigido con urgencia al mismo para pedir el suero necesario para tratar seis millones de atacados de cólera que se está extendiendo a pasos agigantados en China.

RIALTO

Hoy a las 3:30

EL HIJO PERDIDO

por Luis Trenker

Rivales

con Charles Bickford

— LUNES —
SIN RUMBO Y BOLERO

MODERNO

Hoy a las 3:30

El crimen del Vanities

En español
con Victor Mc Laglen

Sin rumbo

con Pat O'Brien - Ralph Bellamy

— LUNES —

LA DAMA DEL CLUB NOCTURNO, por Adolph Menjou

IMPRENTA DE «EL DIA»